

Pressemitteilung

Universität des Saarlandes

Gerhild Sieber

20.01.2025

<http://idw-online.de/de/news845961>

Buntes aus der Wissenschaft
Kulturwissenschaften, Recht, Sprache / Literatur
regional



UNIVERSITÄT
DES
SAARLANDES

Die Ringvorlesungen der Universität des Saarlandes in der 5. Kalenderwoche 2025

Im Wintersemester veranstaltet die Universität des Saarlandes wieder öffentliche Vorträge, zu denen alle Interessierten eingeladen sind. Hier kündigen wir für die Medien die Vorträge der jeweils folgenden Kalenderwoche an. Die aktuellen Termine sind auch im Veranstaltungskalender auf der Startseite der Universität zu finden.

Ringvorlesung: „Kulturelles Erbe Europas: Narrative, Regionalsprachen und Identitäten“

Am Montag, 27. Januar, um 16 Uhr spricht Prof. Bistra Andreeva über das Thema „Phonetische Aspekte der Sprache der sephardischen Juden in Bulgarien“. Die Vorträge der Ringvorlesung, die sich den reichhaltigen Traditionen der Regionalsprachen, Literaturen und Kulturen in Europa widmet, finden immer montags von 16 bis 18 Uhr auf dem Campus der Universität statt (Gebäude B3 1, Hörsaal o.14). Zudem ist eine digitale Teilnahme über MS Teams möglich. Weitere Informationen: <https://www.uni-saarland.de/aktuell/vortrag-phonetische-aspekte-der-sprache-der-sephardischen-juden-in-bulgarien-34417.html>

Vortrag: „Ein Recht auf Schwangerschaftsabbruch? – Wunsch oder Reformfordernis?“

Am Mittwoch, 29. Januar, um 17 Uhr hält Prof. Liane Wörner von der Universität Konstanz, wissenschaftliche Koordinatorin und Mitglied der Kommission zur reproduktiven Selbstbestimmung und Fortpflanzungsmedizin, einen Vortrag zum Thema „Ein Recht auf Schwangerschaftsabbruch? – Wunsch oder Reformfordernis?“. Der Deutsche Juristinnenbund veranstaltet die Vortragsveranstaltung gemeinsam mit dem Lehrstuhl von Professor Dominik Brodowski für Europäisierung, Internationalisierung und Digitalisierung des Strafrechts und des Strafverfahrensrechts sowie dem Gleichstellungsbüro der Universität. Der Vortrag findet ab 17 Uhr im Graduate Center auf dem Campus der Universität in Saarbrücken (Gebäude C9 3) statt. Weitere Informationen: <https://www.uni-saarland.de/aktuell/vortrag-218stgb-35500.html>

Lesung mit dem Romanautor Kossi Efoui im Filmhaus

Am Mittwoch, 29. Januar, um 19 Uhr findet im Saarbrücker Filmhaus ein Abend mit dem togoischen Dramen- und Romanautor Kossi Efoui statt. Efoui ist im Winter 2024/25 als Artist in Residence am Käte Hamburger Kolleg CURE zu Gast und gestaltet diese Veranstaltung im Rahmen seines Aufenthalts sowie als Beitrag zum Begleitprogramm der Ausstellung „The True Size of Africa“. Im Mittelpunkt des Abends steht Efouis sechster Roman *Une magie ordinaire* (2023). In einer Überlagerung von Zeiträumen und geographischen Räumen erzählt er darin seine eigene Geschichte und die seiner Mutter – auch als Nachdenken über die Magie und das Vermögen von Sprache und Stimme. Kossi Efoui wird im Filmhaus Saarbrücken (Mainzer Straße 8) ab 19 Uhr in französischer Sprache Auszüge aus dem Roman lesen und mit

den Anwesenden darüber ins Gespräch kommen. Weitere Informationen:

<https://www.uni-saarland.de/aktuell/lesung-mit-dem-romanautor-kossi-efoui-im-filmhaus-35672.html>

Deutsch-Französischer Diskurs: „„De l'hostipitalité" à l'égard des exilés politiques“

Am Donnerstag, 30. Januar, um 16 Uhr hält Dr. Delphine Diaz (Université de Reims Champagne-Ardenne) im Rahmen der interdisziplinären Vortragsreihe

„Deutsch-Französischer Diskurs“ des Frankreichzentrums einen Vortrag mit dem Titel „De l'hostipitalité" à l'égard des exilés politiques (France, Suisse, Belgique, années 1830-années 1870)“. Der Vortrag stützt sich auf den von Gilles Deleuze geprägten Neologismus der „hostipitalité“ („Gastfeindschaft“), um über die Übergänge von der Gastfreundschaft zur Feindseligkeit gegenüber politisch Exilierten nachzudenken, die im 19. Jahrhundert in Westeuropa aufgenommen wurden.

Der Deutsch-Französische Diskurs ist Ausdruck der engen Zusammenarbeit der Universität mit französischen Forscherinnen und Forschern. Auf Initiative der Fachbereiche werden Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus Frankreich und dem frankophonen Raum zu Vorträgen über ein fachspezifisches Thema aus der Forschungsperspektive ihres Landes eingeladen. Der Vortrag findet um 16 Uhr auf dem Campus der Universität statt (Gebäude B3 1, Raum 0.11). Weitere Informationen: <https://www.uni-saarland.de/einrichtung/frz/veranstaltungen/dfd.html>

Online-Ringvorlesung: „Kinderschutz in Theorie und Praxis“

Am Freitag, 31. Januar, um 13 Uhr halten Kai Frisch und Stefanie Conrad einen Vortrag zum Thema

„Kinderschutzbeauftragter/Ombudsstelle Saarland und Schutzkonzept UKS“. Die interdisziplinäre Ringvorlesung ist eine Veranstaltung der Klinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik und Psychotherapie unter Leitung von Professorin Eva Möhler. Die Vorträge richten sich an Studierende der Fächer Jura, Psychologie, Lehramt, Medizin und Zahnmedizin sowie interessierte Fachleute, aber auch Laien können gerne teilnehmen. Die Vorlesungen finden freitags von 13 Uhr bis 14.30 Uhr über Microsoft Teams statt. Infos und der Zugangslink finden sich unter:

<https://www.uni-saarland.de/lehrstuhl/moehler/lehre.html>

Informationen zu allen Vorträgen: www.uni-saarland.de/veranstaltungen